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最新发布的中央一号文件和农业农

村部消息显示，为了抓好粮食生产，今年

将着力稳口粮、稳玉米、稳大豆，着力提高

单产。其中，大豆面积稳定在1.5亿亩以

上，国家将支持发展高油高产品种，继续

实施玉米大豆生产者补贴政策，支持东北

地区发展大豆等农产品全产业链加工，打

造食品和饲料产业集群。

国家卫生健康委食品司副司长田建

新介绍，这些年我国居民营养健康状况得

到了比较明显的改善，但膳食结构也存在

着不合理。人均烹调用油超出膳食科学

推荐量的40%多，猪肉超出30%多，大豆

及其制品、奶类及其制品、蔬菜水果摄入

不足，大豆及其制品摄入量低于膳食推荐

量的59%。

换句话说，让食用油、肉类消费再科

学些，既有益于健康，也可以适当减少一

些大豆进口；增加一些豆制品消费，既增

加营养，也能让农民收入多一些，种大豆

更有积极性。再加上科研人员加快培育

推广高油高产大豆品种，大家一起使劲，

14亿多人的饭碗将端得更牢更好。

新华社 徐骏 作

442024.2.7 星期三 ❘ 责任编辑：陈毅香 ❘ 版式设计：唐昉婷20242024..22..77 星期三星期三 ❘❘ 责任编辑责任编辑：：陈毅香陈毅香 ❘❘ 版式设计版式设计：：唐昉婷

新闻热线新闻热线：：05710571--8531054085310540 1385710111513857101115 评论

时本

当下，在各大社交平台上，各类减肥

教程的视频、帖子层出不穷，一些人甚至

成了专门的减肥博主。除平台时不时推

荐健身、节食等减肥方法，还有不少减肥

博主推崇“吃吃喝喝生活化减脂方式”“跟

着吃就能瘦”的“食疗减肥法”等，一些减

肥博主的“经验帖”背后，是满满的“生意

经”。有网友调侃说：博主以记录减肥过

程之名，行产品推销之实。

早年前的减肥“推荐”，靠的是实体机

构，或者是熟人、微商介绍。后来减肥“推

荐”广泛出现在互联网上，通过减肥笔记

或“种草帖”等推荐减肥产品，或将网友引

流到实体机构减肥。短视频出现后，很快

催生了大量减肥博主，最初或有博主单纯

以分享减肥经验为主，后来一些短视频沦

为大卖场，以减肥“推荐”之名行产品推荐

之实。减肥“推荐”的新花样不断涌现，让

人目不暇接、防不胜防。

某些减肥博主的“创新”做法更具欺

骗性，网友上当的可能性明显提升。宣扬

大吃大喝也能减肥，切中一些减肥者的

“贪嘴”和“懒”两大弱点，因此不乏拥趸。

还有减肥博主口里喊着打假，自己却兜售

假减肥产品，上演一场贼喊捉贼的把戏。

司美格鲁肽等降糖处方药被炒成“减肥神

药”，更因为带有“前沿科技”的光环而让

很多减肥者趋之若鹜，却全然不顾潜在的

巨大风险。

网上减肥“推荐”有善变的花样，治理

要有不变的定力。尤其是，网络平台内部

监督永远不能放松。平台对减肥博主们

的出格做法不可能不知，对这些行为的违

法性也应该了如指掌，但这类“推荐”仍然

大量存在，说明一些平台疏于管理，甚至

存在故意“放水”的可能。平台应依法履

行内部监督的责任，只有让没有尽到监督

责任的平台付出更大的代价，才能提升他

们实施自我监督的自觉性。

外部监督则要找准抓手，其中几个关

键点尤其要把握好。比如，相关“推荐”算

不算广告，这一点尤其要分清，若将之定

性为广告，就应该按照虚假广告来监管和

惩处。再如，有些产品属于药品，部分减

肥方式带有诊疗性质，这算不算非法销售

药品和非法行医，若算，就应该以相关医

疗法规作为惩处的依据……只要抓住这

些关键点，监督和惩处就能一箭中的，并

产生更强的震慑力。

减肥一直是社会热门话题，减肥产品

的市场需求很大，已有和潜在的消费规模

也很大。在巨大的利益驱使之下，减肥伪

劣产品和“推荐”乱象还会不断出现。对

此，除了各种监督均需得到强化之外，消

费者也要提高个人的健康素养和辨别能

力。

减肥没有捷径可走，“躺瘦”、“大吃大

喝也能减肥”、一针见效减肥之类“推荐”，

不过是一些赚钱的噱头而已。在大多数

情况下，“管住嘴”和“迈开腿”永远是最管

用的减肥方式。消费者只要保持正确的

认知，那么不管减肥“推荐”如何花样翻

新，都可以最大限度避免受到误导和伤

害。

吉蕾蕾

每到春节前，网络上都会出现各种

“快递停运时间表”，今年也不例外。前几

天，有关快递停运的话题又登上热搜。尽

管邮政、顺丰、京东、中通等多家快递企业

先后辟谣，并发布春节期间持续提供全覆

盖、不停休的通告，但为何“快递停运”传

闻屡有发生，引发关注，背后的原因值得

思考。

经常收寄快递的消费者会发现，发布

“快递停运”消息的往往不是快递公司，而

是一些电商平台卖家、朋友圈微商、团购

群等。因为在很多卖家看来，甩锅给快递

公司，制造出“买晚了收不到”的假象，能

有效刺激消费者赶紧下单，增加销量，提

高业绩。事实上，春节期间很多平台卖家

都会闭店休息，特别是临近春节的这几

天，不少商家已把最晚发货时间调至2月

19日。可见，“停运”的并不是快递企业。

“快递停运”引发关注也恰恰说明，

快递如今已是无所不在的生活场景，与

我们的生产生活息息相关。国家邮政局

发布的数据显示，2023 年我国快递业务

量 累 计 完 成 1320.7 亿 件 ，同 比 增 长

19.4%，连续 10 年稳居全球快递量第一

位。从种子菜苗到农药化肥，从瓜果蔬

菜到油盐酱醋，从汽车零配件到动力电

池，随着寄递网络加速覆盖，平均每天有

7亿多人次与快递接触。这表明，我国超

大规模市场的需求优势为快递物流发展

提供了广阔空间，繁荣活跃的快递物流

在贯通经济流通大动脉、畅通民生微循

环等方面发挥着重要作用。

眼下，节前寄递需求仍在持续攀升。

要让“快递停运”传闻不攻自破，快递企业

除了要及时发布持续服务的消息外，还要

让消费者真真切切感受到高效、便捷的寄

递服务，更好满足年货寄递需求。从消费

者对“快递停运”的热议中看出，当前，有

少数地方的快递运转效率有所下降，快递

服务距离消费者的预期还存在差距。快

递企业要统筹做好全网调度，督促各网点

充分安排好人员、场地和运力，精准对接

电商寄递服务需求，保障广大消费者顺利

收到期盼的年货。

春节假期，由于大量人员返乡过年和

外出旅游，公众的寄递服务需求将明显减

少。相关部门要引导快递企业充分利用

大数据，科学预测寄递业务需求变化，合

理安排生产经营。受寒潮、雨雪等天气影

响，部分地区快递运输、投递服务受阻，服

务时效可能有所延长。各快递企业也要

及时向社会公告服务安排，积极采取措

施，主动应对天气变化带来的挑战。

每一件包裹的准时送达，都离不开快

递员的辛勤付出。春节假期也是快递员

全年当中为数不多的可以回家团圆的日

子。快递企业在履行服务承诺的同时，要

统筹安排好人员休假时间，实行错峰放假

和调休，比如“早走早回，晚走晚回”。对

于春节期间坚守岗位的工作人员，要依法

支付足额工资，给予相应补贴，完善激励

措施。快递员感受到了企业十足的暖意，

节后返岗便更有动力，寄递服务网络才会

尽快实现正常运转。

王庆峰

一条“霍启刚要求梅西与迈阿密

道歉”的热搜，引发球迷的强烈共鸣。

过去1个多月里，“梅西访港”的热

度居高不下。主办方以“球王”梅西作

招徕，进行铺天盖地的宣传，引发不少

香港球迷热切期待，更有许多游客专

程到港，准备一睹“球王”风采。孰料，

梅西未能上阵表演赛。这对于广大球

迷不啻于一次情感上的欺骗，以至于

很多球迷当场奉上嘘声，高喊退票。

香港特区政府也就此事表达了不满。

足球表演赛就好比明星见面会，

大家是花钱来看明星的，不是来看伴

舞的——当下这支迈阿密国际足球

队，除了梅西、苏亚雷斯等，大多球员

都寂寂无名。想必球队方面也知晓，

如果不是梅西，不可能得到球迷如此

热捧，更不可能得到港府多项协调和

帮助。正因如此，合同里明确了“梅西

需上场45分钟”的赞助条款。至于球

员受伤等意外，不是大家愿意看到的，

如果确实无法上场，也有很多补救办

法，比如绕场致谢或者作说明等。但

这些该做的都没有做，说明了迈阿密

国际的处理多有欠缺。

说起来，这已是国内足球商业赛

的事故“三连”了。自从去年阿根廷中

国行大获成功后，有不少机构打起了

商业赛运营的主意。去年，就有机构

谋划运营迈阿密国际中国行，热炒了

一个多月，经过数次更改比赛场地、参

赛球队，最终却等待了“赛事取消”的

结局，被很多网友痛骂“没有金刚钻就

别揽瓷器活”。不久前，C罗来到深圳

参加友谊赛，结果在赛前一天，宣布

“将延期至 2024 年 8 月至 9 月期间举

办”，主办方被指责“安排失当”“卖晚

宴位置”“套路 C 罗带货”等种种不齿

行径……

凡此种种，都暴露出相关体育产

业的不成熟。数据显示，中国与其他

国家在体育服务业上差距不小，一些

发达国家体育服务业占体育产业比重

超过80%，而中国仍以体育用品和相关

产品制造业为主。这几年，越来越多

人看到了体育服务业的巨大价值和潜

力，纷纷布局健身休闲、竞赛表演等新

业态。比如各大城市热衷于举办“马

拉松”比赛，就是希望通过“文旅搭台”

带动“经济唱戏”，但事实证明，赛事运

营的专业性很强——不少地方都曾心

血来潮，但却将马拉松比赛办成了一

地鸡毛。

足球表演赛亦是如此，涉及到参

赛安排、时间、参赛费用、具体商业条

款等细节，需要专业成熟的运营经

验。现在一些投资赛事运营的组织机

构，许多都跟体育产业八竿子打不着，

属于踩风口、赚快钱的。如此浮躁，真

能把一件事情做好吗？当然也要看

到，急功近利的不仅是运营机构，还有

一些吃相难看的球队。就以迈阿密国

际为例，在半个月里要进行多达6场比

赛，辗转全球各地，这明显是把梅西作

为了摇钱树，不仅球星吃不消，比赛质

量也难以保证，还伤害球队形象，值得

吗？

中国的足球球迷很多，他们对世

界级明星有着不输于全世界的狂热，

但他们不是被人愚弄的对象。经过三

番五次的运营事故，一些主办机构正

在失去球迷的信任，也在毁掉一个方

兴未艾的产业。对此，必须及时建章

立制，规范行业发展，别让这些跑马圈

地的急躁之风，吹散了我们对足球的

热爱。

别让急功近利
吹散了热爱

治理减肥“推荐”乱象要以不变应万变

更好满足年货寄递需求更好满足年货寄递需求


